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Пункт 47 повестки дня: Комплексное и 
скоординированное осуществление решений 
крупных конференций и встреч на высшем 
уровне Организации Объединенных Наций  
в экономической, социальной и смежных 
областях и последующая деятельность  
в связи с ними (A/60/846/Add.5 и A/60/904) 
 

Пункт 113 повестки дня: Последующие меры  
по итогам Саммита тысячелетия (A/60/846/Add.5 
и A/60/904) 
 

Пункт 116 повестки дня: Обзор эффективности 
административного и финансового 
функционирования Организации Объединенных 
Наций (A/59/721 и Add.1; A/60/846/Add.5 и 
A/60/904) 
 

Пункт 117 повестки дня: Бюджет по программам 
на двухгодичный период 2006–2007 годов 
(продолжение) (A/60/846/Add.5 и A/60/904) 
 

Пункт 122 повестки дня: Шкала взносов  
для распределения расходов Организации 
Объединенных Наций (продолжение) 
(A/60/846/Add.5 и A/60/904) 
 

Пункт 123 повестки дня: Управление людскими 
ресурсами (A/60/846/Add.5 и A/60/904) 
 

Пункт 124 повестки дня: Объединенная 
инспекционная группа (продолжение) (A/59/721  
и Add.1) 
 

Пункт 132 повестки дня: Административные  
и бюджетные аспекты финансирования операций 
Организации Объединенных Наций  
по поддержанию мира (A/60/846/Add.5 и A/60/904) 
 

Пункт 149 повестки дня: Реформа Организации 
Объединенных Наций: меры и предложения 
 

1. Председатель напоминает, что на своей шес-
тидесятой сессии Генеральная Ассамблея отложила 
рассмотрение доклада Генерального секретаря, оза-
главленного «Инвестирование в Организацию Объ-
единенных Наций: на пути к усилению Организа-
ции по всему миру — подробный доклад о реформе 
системы закупок» (A/60/846/Add.5), и связанного с 
ним доклада Консультативного комитета по адми-
нистративным и бюджетным вопросам (ККАБВ) 
(A/60/904) до своей шестьдесят первой сессии. Ко-
митет постановил дополнительно обсудить эти два 

доклада в связи с представлением связанного с ни-
ми доклада Объединенной инспекционной группы 
(ОИГ). 

2. Г-н Юссуф (Объединенная инспекционная 
группа), выступая в ходе сеанса видеоконференц-
связи с Женевой, представляет доклад Объединен-
ной инспекционной группы о практике закупок в 
системе Организации Объединенных Наций 
(A/59/721). Он говорит, что основная цель доклада 
заключается в выявлении возможностей для повы-
шения эффективности и действенности закупок в 
системе Организации Объединенных Наций, преж-
де всего путем повышения производительности, 
улучшения сотрудничества и координации и вне-
дрения технических новшеств; цель доклада со-
стояла в том, чтобы представить Генеральной Ас-
самблее и директивным органам других организа-
ций системы Организации Объединенных Наций 
конкретные рекомендации. 

3. Хотя масштабы и объемы закупочной деятель-
ности существенно варьируются в зависимости от 
организаций и подгрупп системы, сама эта деятель-
ность стала очень заметной и рискованной в финан-
совом плане, т.к. на нее приходится почти 40 про-
центов всего объема регулярных и внебюджетных 
ресурсов Организации. На долю Организации Объ-
единенных Наций приходится 85 процентов от об-
щего объема закупок, осуществляемых организа-
циями системы Организации Объединенных Наций. 
В докладе ОИГ рассматриваются все организации 
системы с акцентом на стратегических вопросах, 
которые с наибольшей степенью вероятности будут 
содействовать повышению экономической эффек-
тивности этого процесса  как в отдельных органи-
зациях, так и в целом, а именно: сотрудничество и 
координация, электронные закупки и укрепление 
потенциала. В докладе делается вывод о том, что 
необходимо рационализировать, в частности, за-
купки предметов общего пользования, и расширить 
практику внешнего подряда в качестве средства 
уменьшения дублирования и конкуренции в рамках 
международного сообщества, занимающегося заку-
почной деятельностью. 

4. В докладе рассматриваются недостатки в за-
купочной деятельности и указывается на необходи-
мость подготовки сотрудников. В нем рекомендует-
ся уделять более пристальное внимание профессио-
нальной подготовке по методам электронных заку-
пок и технической помощи в целях содействия ук-
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реплению потенциала государственных систем за-
купок в развивающихся странах и странах с пере-
ходной экономикой. 

5. В настоящее время закупочная деятельность 
организаций не имеет центрального директивного 
руководства: предстоит еще проделать большую ра-
боту по согласованию стратегий, процедур и прак-
тики. Отмечались определенные улучшения, вклю-
чая разработку общих подходов и инструментов, 
таких, как концепция ведущего учреждения и соз-
дание портала единой базы данных о поставщиках, 
но, к сожалению, ни механизм Межучрежденческой 
рабочей группы по закупкам (МРГЗ), ни Межучре-
жденческое управление по закупкам (МУУЗ) не 
располагают необходимым для этого статусом. Пер-
вая структура остается неформальным форумом, не 
наделенным функциями политического или дирек-
тивного надзора, а вторая является, скорее, подраз-
делением Программы развития Организации Объе-
диненных Наций (ПРООН), нежели межучрежден-
ческим механизмом по закупкам. 

6. В докладе рекомендуется, чтобы Генеральный 
секретарь рассмотрел целесообразность и возмож-
ности повышения эффективности за счет консоли-
дации структур накладных расходов и затрат служб 
закупок в Центральных учреждениях, а также пути 
укрепления сотрудничества и недопущения дубли-
рования между Управлением Организации Объеди-
ненных Наций по обслуживанию проектов 
(ЮНОПС) и МУУЗ, включая их возможное слия-
ние, в результате чего благодаря ликвидации дубли-
рующих друг друга должностей может быть полу-
чена ежегодная экономия порядка 800 000 долл. 
США. Дополнительные преимущества такого слия-
ния были бы связаны с сочетанием их соответст-
вующих преимуществ и рационализацией услуг и 
практики общей системы в области закупок. По-
следствия слияния необходимо тщательно проана-
лизировать. Старшие руководители ЮНОПС прове-
дут в конце ноября 2006 года совещание для рас-
смотрения путей и средств осуществления этой ре-
комендации. 

7. Практически все организации рассматривают 
электронные закупки в качестве способа, позво-
ляющего модернизировать закупочную деятель-
ность и довести ее до уровня мировых стандартов. 
Удалось постепенно преодолеть основные препят-
ствия, такие, как отсутствие правовых и процедур-
ных рамок и недостаточная вера в надежность элек-

тронных операций. Пересмотр финансовых поло-
жений и правил в большинстве организаций также 
способствовал использованию электронных систем 
закупок, однако, несмотря на определенную автома-
тизацию процессов закупок, до общесистемного 
внедрения электронных закупок еще далеко. В док-
ладе предлагается план действий в этой связи. 

8. В докладе также обсуждается вопрос о том, 
как организации могут использовать закупочную 
деятельность в качестве инструмента развития в 
странах, получающих помощь, путем стимулирова-
ния и укрепления местных рынков поставщиков и 
институтов без ущерба для соблюдения основных 
стандартов и процедур в области закупок. Кроме 
того, организации могут разработать программу 
технической помощи в области укрепления потен-
циала в поддержку государственных закупочных 
учреждений в странах, получающих помощь, в рам-
ках программ по вопросам благого управления и 
неподкупности государственных служащих. 

9. Этот доклад был хорошо воспринят отдель-
ными организациями и Координационным советом 
руководителей системы Организации Объединен-
ных Наций (КСР) в целом. Большинство содержа-
щихся в докладе рекомендаций были приняты орга-
низациями и уже либо выполнены, либо выполня-
ются. 

10. Г-н Херман (Координационный совет руково-
дителей системы Организации Объединенных На-
ций), представляя записку Генерального секретаря 
о докладе ОИГ (A/59/721/Add.1), говорит, что в це-
лом организации приветствовали всеобъемлющий 
характер анализа, представленного в докладе, отме-
чая, что в докладе дается полезный обзор ключевых 
направлений сотрудничества между учреждениями, 
затрагиваются ключевые вопросы сотрудничества и 
укрепления потенциала и определяются направле-
ния более эффективного использования методов 
электронных закупок. Акцентируя в своих рекомен-
дациях внимание на таких моментах, как контроль-
ные показатели закупочной деятельности, опреде-
ление ведущих учреждений, профессиональная 
подготовка сотрудников по вопросам закупок, раз-
работка многоязычных пособий и обмен информа-
цией, доклад ОИГ в целом посвящен переходу к бо-
лее рациональному подходу к закупкам. 

11. Реакция на рекомендации ОИГ была, однако, 
неоднозначной. Хотя организации и согласились с 
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некоторыми рекомендациями, в большинстве случа-
ев они сделали это с оговорками. Например, что ка-
сается рекомендации 7, то члены КСР не согласи-
лись с призывом к официальному закреплению 
Межучрежденческой рабочей группы по закупкам 
(МРГЗ), посчитав, что это не обеспечит какого-либо 
улучшения деятельности Группы, в то время как 
сохранение ее неофициального характера способст-
вует свободному обмену знаниями между специа-
листами по вопросам закупок. Члены КСР также не 
согласились с рекомендацией 2 ОИГ, касающейся 
ведущих учреждений, так как выполнение функций 
ведущего учреждения становится существенным 
бременем для учреждений-исполнителей, и многие 
организации просто не в состоянии выполнять та-
кие функции на регулярной основе. Организации 
подчеркнули, что самые лучшие результаты в сфере 
закупок не всегда были связаны с моделью ведуще-
го учреждения и что, хотя эта модель и может быть 
иногда полезной, применяться она должна гибко. В 
то же время уже начался процесс осуществления 
рекомендации 4 по правовой поддержке и рекомен-
дации 5 по установлению цен. 

12. Организации высказали оговорки относитель-
но метода анализа, использовавшегося ОИГ для оп-
ределения эффективности затрат, так как, по их 
мнению, необходимо проделать более детальную 
работу по применяемым исходным показателям. В 
целом члены КСР согласились с общей идеей док-
лада, заключающейся в том, что можно сделать 
больше для улучшения общесистемного процесса 
согласования стратегии и практики. Они отметили 
продолжающиеся усилия организаций, и прежде 
всего Секретариата Организации Объединенных 
Наций, по заключению соглашений о закупках, 
обеспечивающих экономию средств в результате 
эффекта масштаба и улучшение цен благодаря 
скидкам на большие закупки. По мнению членов 
КСР, расширение сотрудничества между организа-
циями благотворно сказалось на реформе закупоч-
ной деятельности. 

13. Г-жа Лок (Южная Африка), выступая от име-
ни Группы 77 и Китая, говорит, что с учетом увели-
чения спроса на услуги системы закупок, прежде 
всего в результате расширения миротворческой дея-
тельности, рассмотрение вопроса о реформе систе-
мы закупок является весьма своевременным. В то 
же время она соглашается с Консультативным ко-
митетом в том, что доклад ОИГ посвящен только 

вопросам внутреннего контроля, в то время как 
другие аспекты, такие, как оптимизация управления 
закупочной деятельностью и снабжением, в докладе 
не рассматриваются. Вызывает сожаление то, что на 
основе выводов внешнего консультанта сложилось 
впечатление, что внутренние механизмы контроля 
не оправдали себя. Многие поставленные в докладе 
вопросы обсуждались в Пятом комитете на протя-
жении многих лет, и можно лишь сожалеть о том, 
что некоторые рекомендации Комиссии ревизоров, 
Объединенной инспекционной группы и Управле-
ния служб внутреннего надзора (УСВН) выполнены 
еще не полностью. Следует выразить признатель-
ность ОИГ за всеобъемлющий и полезный доклад, в 
котором ставится ряд важных вопросов и выносятся 
соответствующие рекомендации, заслуживающие 
серьезного рассмотрения. Группа также приняла к 
сведению замечания КСР. Это исследование являет-
ся еще одним примером ценной работы, проводи-
мой ОИГ в системе Организации Объединенных 
Наций, и заставляет засомневаться в целесообраз-
ности безразборчивого привлечения внешних кон-
сультантов в то время, когда имеются соответст-
вующие внутренние возможности. 

14. Группа приветствует создание Бюро по вопро-
сам этики, разработку политики защиты информа-
торов и предлагаемые программы подготовки со-
трудников сферы закупок по вопросам этики, и с 
интересом ожидает рассмотрения доклада Гене-
рального секретаря о деятельности Бюро по вопро-
сам этики (A/61/274). Группа поддерживает кодекс 
поведения поставщиков и надеется, что он будет 
применяться последовательным, универсальным, 
недискриминационным и транспарентным образом. 
Организации следует проявлять бдительность в свя-
зи с возможным ненадлежащим использованием не-
зависимой системы опротестования результатов 
торгов поставщиками, которое может подорвать 
процесс закупок. Группа призывает как можно ско-
рее устранить противоречие между этическими 
принципами и правилами о персонале, отмеченное 
Консультативным комитетом (пункт 7 докумен-
та A/60/904); этические принципы для сотрудников 
системы закупок должны быть опубликованы в са-
мое ближайшее время и на всех языках. 

15. Что касается профессиональной подготовки 
сотрудников по вопросам закупок, то Группа наде-
ется подробно обсудить предложения о ротирова-
нии сотрудников и разработке для них стратегиче-
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ской программы продвижения по службе в контек-
сте реформы системы управления людскими ресур-
сами. 

16. Простые, транспарентные, осуществимые и 
основывающиеся на правилах процессы в области 
закупок являются неотъемлемым элементом эффек-
тивной и действенной системы, и Группа приветст-
вует регулярное обновление Руководства по закуп-
кам, принятие пересмотренных условий и положе-
ний для проведения торгов и укрепление Комитета 
по проверке работы поставщиков и реестра по-
ставщиков. Однако по-прежнему поступают сооб-
щения о случаях системных и человеческих ошибок 
в сфере закупок. Группа интересуется, не может ли 
быть так, что внимание акцентируется на симпто-
мах, а не на коренных причинах проблемы, и при-
зывает Секретариат оперативно провести заплани-
рованный пересмотр правил и процедур, примени-
мых в этой области. 

17. Для обеспечения эффективности и действен-
ности закупок нужна высокая степень подотчетно-
сти, причем это требование не должно применяться 
избирательно. Делегирование Департаментом по 
вопросам управления закупочных полномочий Де-
партаменту операций по поддержанию мира обу-
словливает необходимость в тесной координации 
между этими двумя подразделениями, и Группа 
ожидает поступления доклада рабочей группы, соз-
данной для изучения недостатков системы контро-
ля, обусловленных раздробленностью функций. 
Группа также отметила предлагаемую передачу 
полномочий в отношении отчетности по Комитету 
Центральных учреждений по контрактам из ведения 
Управления централизованного и вспомогательного 
обслуживания (УЦВО) в ведение Канцелярии за-
местителя Генерального секретаря по вопросам 
управления, и в этой связи она напоминает, что ра-
нее Секретариат оспаривал подобную рекоменда-
цию ОИГ; Группа хотела бы получить разъяснение 
по этому вопросу. Любые будущие инициативы, ка-
сающиеся информационных систем, должны учи-
тывать предложение о замене Комплексной системы 
управленческой информации (ИМИС) системой 
планирования общеорганизационных ресурсов. 

18. Что касается стратегических инициатив по оп-
тимизации закупочной деятельности, то Группа 
приняла к сведению предложения о системе гло-
бальных контрактов, улучшении выполнения пла-
нов закупок, концепции ведущего учреждения, ис-

пользовании принципа оптимальности затрат и 
электронных закупках. Планирование и координа-
ция закупок имеют важное значение для эффектив-
ной и действенной системы закупок, которая позво-
лила бы сократить расходы и устранить необходи-
мость действовать в обход существующих правил и 
процедур. Многие из этих вопросов не являются 
новыми, и общая картина настолько ясна, что ника-
кой профессиональный консультант здесь не нужен. 

19. Что же касается концепции ведущего учреж-
дения, то Группа сожалеет о том, что не были со-
блюдены положения резолюции 60/260 Генеральной 
Ассамблеи. Генеральная Ассамблея не согласилась 
с этой концепцией и ожидает поступления подроб-
ного предложения. Секретариату следует подгото-
вить руководящие принципы, обеспечивающие по-
следовательность при определении потребностей и 
при оценке способности поставщиков удовлетво-
рять их своевременным и экономически эффектив-
ным образом. 

20. Что касается концепции оптимальности затрат, 
то Группа считает, что нужна более подробная ин-
формация о ее транспарентном, последовательном и 
недискриминационном осуществлении, так как су-
ществуют обоснованные опасения относительно 
возможного манипулирования этой концепцией и 
использования ее в ограничительных целях против 
поставщиков из развивающихся стран и стран с пе-
реходной экономикой. Группа настоятельно призы-
вает Секретариат рассмотреть дополнительные спо-
собы поощрения закупок из этих стран. Никакого 
ответа на просьбу Генеральной Ассамблеи разрабо-
тать конкретные меры в этой связи не было. В 
2005 году на развивающиеся страны приходилось 
только 33,9 процента от общего объема закупок — 
меньше, чем в 2001 году. 

21. Следует напомнить, что одна из основных за-
дач Организации Объединенных Наций заключает-
ся в содействии социально-экономическому разви-
тию и что закупки Организации Объединенных На-
ций могли бы существенно способствовать этому. 
Улучшение информационной деятельности позво-
лило бы также Организации Объединенных Наций 
существенно увеличить число возможных постав-
щиков, что, в свою очередь, стимулировало бы кон-
куренцию и способствовало бы снижению цен. 
Группа надеется, что Секретариат представит ей 
ответы на вопросы, поставленные ею в связи с этим 
пунктом на шестидесятой сессии. 
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22. Г-жа Пехрман (Финляндия), выступая от 
имени Европейского союза; присоединяющихся 
стран Болгарии и Румынии; стран-кандидатов быв-
шей югославской Республики Македония, Турции и 
Хорватии; стран, участвующих в процессе стабили-
зации и ассоциации, Боснии и Герцеговины и Чер-
ногории; а также от имени Исландии, Лихтенштей-
на, Молдовы, Норвегии и Украины, напоминает, что 
стоимостной объем закупок за последние два года 
существенно увеличился в результате беспреце-
дентного расширения масштабов миротворческой 
деятельности. Поэтому система закупок сталкива-
ется сейчас с целым рядом проблем с учетом необ-
ходимости повышения транспарентности и подот-
четности, и Европейский союз полностью поддер-
живает меры по укреплению внутренних механиз-
мов контроля. Европейский союз приветствует так-
же шаги, предпринимаемые для разделения обязан-
ностей и процессов в целях недопущения конфлик-
та интересов и поощрения добросовестности и со-
блюдения этических норм. В этой связи следует 
сделать все возможное для издания этических 
принципов для персонала, занимающегося закупка-
ми. 

23. Среди уже осуществленных мер особо следует 
отметить решение об улучшении контроля в отно-
шении дел ex post facto для рассмотрения Комите-
том по контрактам. Оратор также удовлетворена хо-
дом использования наилучших видов практики в 
целях повышения эффективности процесса закупок. 
Что касается стратегии управления рисками, то Ев-
ропейский союз был бы признателен за дополни-
тельную информацию о диагностических инстру-
ментах, разработанных для выявления потенциаль-
ных аномалий в финансовых операциях, и о ны-
нешнем уровне общесистемного сотрудничества в 
области закупок. Секретариату следует также пред-
ставить дополнительные данные об усилиях, пред-
принимаемых для упорядочения организационной 
структуры системы управления закупками и улуч-
шения внутренних механизмов контроля, а также 
данные о разработке официальной политики по во-
просам профессиональной подготовки и о связан-
ных с этим потребностях в ресурсах. 

24. Временный характер должностей, утвержден-
ных Генеральной Ассамблеей в начале 2006 года, 
затруднил их заполнение. Для поддержания целей 
реформы системы закупок следует выделить посто-
янные ресурсы. 

25. Г-н Толбот (Гайана), выступая от имени 
Группы Рио, говорит, что система закупок должна 
постоянно совершенствоваться с учетом растущих 
масштабов и повышения сложности операций Ор-
ганизации Объединенных Наций. Эта система 
должна быть эффективной и надежной, и важно 
обеспечить, чтобы развивающиеся страны и страны 
с переходной экономикой имели доступ к этой сис-
теме. 

26. Доклад Генерального секретаря (A/60/846/ 
Add.5) стал позитивным вкладом в реформу систе-
мы закупок. Группа Рио приветствует меры по ук-
реплению этики, добросовестности и транспарент-
ности, особенно создание Бюро по вопросам этики, 
осуществление политики защиты информаторов и 
организацию подготовки по вопросам этики для 
всех сотрудников, занимающихся закупками. В то 
же время некоторые другие изложенные в докладе 
предложения требуют дополнительного обсужде-
ния. 

27. Признавая важное значение предлагаемых мер 
по управлению персоналом, занимающимся закуп-
ками, оратор в то же время считает, что в нормах, 
регулирующих развитие их карьеры, должны учи-
тываться результаты более широкого обсуждения 
вопросов реформы системы управления людскими 
ресурсами. Консультативный комитет по админист-
ративным и бюджетным вопросам выявил противо-
речие между руководящими принципами по вопро-
сам этики для сотрудников сферы закупок и прави-
лами о персонале, и это противоречие необходимо 
устранить до издания руководящих принципов на 
всех официальных языках. 

28. Оратор приветствует пересмотренный вариант 
условий и положений для проведения торгов, так 
как чрезвычайно важно обеспечить их транспа-
рентность, последовательность и недискриминаци-
онный характер. Кроме того, большое значение 
имеют укрепление Комитета по проверке работы 
поставщиков и улучшение самого реестра постав-
щиков, поскольку надлежащее планирование и ко-
ординация важны для эффективного и действенного 
функционирования системы закупок, и поэтому эти 
вопросы должны решаться надлежащим образом. 

29. Недостатки закупочных служб в значительной 
степени обусловлены структурой управления ими. 
Эффективная и действенная система закупок долж-
на сочетать четкое делегирование полномочий с 
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надлежащим надзором, и подотчетность должна 
обеспечиваться органом, делегирующим эти полно-
мочия. Департаменту по вопросам управления сле-
дует координировать свои усилия с усилиями Де-
партамента операций по поддержанию мира, и в 
этой связи Группа Рио ожидает информацию об 
итогах обсуждения в рабочей группе вопроса об ор-
ганизационной структуре. Следует еще больше 
усилить и интегрировать системы информации о за-
купках. 

30. Несмотря на очевидные преимущества кон-
цепции ведущего учреждения, никакого директив-
ного мандата для ее реализации нет. Вместе с тем 
оратор согласен с Консультативным комитетом в 
том, что Секретариату следует доработать эту кон-
цепцию, в том числе проработать вопрос об оценке 
способности потенциальных поставщиков удовле-
творять потребности своевременным и экономиче-
ски эффективным образом. Группа Рио также хоте-
ла бы более подробно изучить принцип оптималь-
ности затрат, так как у нее имеются серьезные опа-
сения относительно возможной дискриминации в 
отношении поставщиков из развивающихся стран и 
стран с переходной экономикой. Группа придает ог-
ромное значение улучшению возможностей участия 
в закупочной деятельности поставщиков из этих 
стран. Хотя проведение информационных семина-
ров и является позитивным моментом в этой связи, 
Секретариату следует изыскать дополнительные 
методы достижения его целей. Наконец, просьба 
Консультативного комитета (A/60/904, пункт 20) 
представить информацию о статистическом анали-
зе, используемом для определения тенденций в 
сфере закупок из развивающихся стран и стран с 
переходной экономикой, вызывает беспокойство, 
поскольку нынешний разрыв между закупками из 
развитых и развивающихся стран может оказаться 
даже больше, чем указано в докладе. 

31. Г-н Таула (Новая Зеландия), выступая также 
от имени Австралии и Канады, говорит, что резуль-
таты закупочной деятельности должны и могут 
быть улучшены, и подчеркивает, что реформа в 
сфере закупок является одним из ключевых компо-
нентов более общего процесса реформы управле-
ния. Существующие процессы закупок не смогли 
обеспечить удовлетворение изменяющихся потреб-
ностей управленческого персонала на местах, и 
обусловленные этим проблемы привели к возник-
новению ненужных рисков и затрат, вследствие чего 

снизилась эффективность Организации, был нане-
сен ущерб ее авторитету и была подорвана под-
держка ее операций. 

32. Процессы закупок Организации Объединен-
ных Наций должны содействовать эффективному и 
действенному осуществлению мандатов Организа-
ции; обеспечивать реалистичное руководство и, ко-
гда необходимо, гибкость; устанавливать высокие 
стандарты транспарентности, справедливости и 
подотчетности; и обеспечивать надлежащие меха-
низмы внутреннего контроля. Ряд важных мер по 
реформе уже реализован; планируется осуществле-
ние дополнительных мер. В то же время дальней-
шего существенного прогресса нельзя добиться 
только за счет создания новых должностей. 

33. Оратор говорит, что он был бы признателен за 
анализ предложений по реформе и за обновленную 
информацию об осуществлении конкретных мер. В 
частности, он просит представить дополнительную 
информацию о создании независимой системы оп-
ротестования результатов торгов; о требуемой про-
фессиональной квалификации сотрудников по во-
просам закупок; о результатах деятельности рабо-
чей группы, созданной для анализа возможных не-
достатков системы контроля; и о результатах обзора 
финансового порога в отношении требований к за-
купкам, которые должны быть рассмотрены Коми-
тетом Центральных учреждений по контрактам. На-
конец, оратор интересуется, можно ли ожидать в 
ближайшем будущем поступления каких-либо до-
полнительных докладов о закупках. 

34. Г-н Нгуен Тат Тхань (Вьетнам) говорит, что 
беспрецедентное расширение операций Организа-
ции по поддержанию мира привело к существенно-
му расширению масштабов закупочной деятельно-
сти. Он приветствует доклад Генерального секрета-
ря о реформе системы закупок и решительно под-
держивает деятельность по укреплению внутренних 
механизмов контроля в областях этики и добросо-
вестности, а также административных, кадровых, 
управленческих и информационных систем. 

35. Вьетнам соглашается с Консультативным ко-
митетом в том, что в целом процесс закупок являет-
ся неоправданно медленным и страдает наличием 
дублирования. Поэтому Секретариат должен акти-
визировать свои усилия по дальнейшему совершен-
ствованию и упрощению всех соответствующих 
процедур с учетом передовой международной прак-
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тики, с тем чтобы добиться повышения степени 
транспарентности и эффективности. В частности, 
следует принять меры по сокращению нагрузки на 
компании из развивающихся стран, которые распо-
лагают меньшими ресурсами и опытом по сравне-
нию с их партнерами из развитых стран. 

36. Согласно соответствующим резолюциям Гене-
ральной Ассамблеи, одним из приоритетов в на-
стоящее время является расширение возможностей 
в сфере закупок для поставщиков из развивающих-
ся стран. Однако число контрактов на закупки, пре-
доставленных развивающимся странам и странам с 
переходной экономикой, с 2001 года почти не уве-
личилось, несмотря на то, что общий уровень их 
конкурентоспособности существенно вырос. Для 
обеспечения справедливого отношения к поставщи-
кам из этих стран Секретариату следует выделять 
больше ресурсов на укрепление потенциала. 

37. Г-н Брант (Бразилия) подчеркивает, что ре-
форма системы закупок является одним из важней-
ших аспектов комплекса мер по реформе системы 
управления, так как рост оперативных потребно-
стей Организации требует эффективной и надежной 
системы закупок. Однако, помимо создания надеж-
ной системы подотчетности для процессов закупок, 
нужны дополнительные усилия по поощрению за-
купок в развивающихся странах и странах с пере-
ходной экономикой. В этой связи оратор выражает 
обеспокоенность по поводу осуществления прин-
ципа оптимальности затрат. В 2005 году в соответ-
ствии с этим принципом был предоставлен 
41 процент от общего числа контрактов на закупки, 
и 80 процентов этих контрактов было заключено с 
компаниями из развитых стран. Поэтому сущест-
венно важно обеспечить, чтобы применение этого 
принципа не приводило к дискриминации в отно-
шении развивающихся стран и стран с переходной 
экономикой. 

38. Г-н Дебабеш (Алжир) интересуется, была ли 
нынешняя реформа системы закупок в Организации 
Объединенных Наций инициирована в ответ на 
скандал, связанный с программой «нефть в обмен 
на продовольствие», и отмечает, что управление 
этой программой осуществлял Совет Безопасности, 
а не Генеральная Ассамблея. Реформа системы за-
купок должна была быть обычным вопросом, но 
наличие порочной управленческой практики в 
Службе закупок создало впечатление, будто неком-

петентность и неэтическое поведение свойственны 
всей Организации. 

39. К сожалению, процедуры набора сотрудников 
по вопросам закупок не являются достаточно стро-
гими, и поэтому возникла необходимость в органи-
зации дорогостоящей учебной программы. Учебные 
модули по вопросам этики и добросовестности не 
потребовались бы, если бы существовал надлежа-
щий процесс отбора кандидатов. Кроме того, в док-
ладе Генерального секретаря почти ничего не гово-
рится о подотчетности, несмотря на то, что она не-
разрывно связана с делегированием полномочий. 
Любая реформа, не учитывающая этого аспекта, 
обречена на провал. 

40. В своих замечаниях по докладу Объединенной 
инспекционной группы Координационный совет 
руководителей системы Организации Объединен-
ных Наций сосредоточился исключительно на 
управленческих вопросах, в то время как доклад 
Генерального секретаря был посвящен в основном 
механизмам внутреннего контроля. Именно этим 
объясняется решение — которое не было ни объек-
тивным, ни безвредным — о привлечении консал-
тинговой фирмы «Делойт энд Туш», подорвавшее 
авторитет собственных механизмов внутреннего 
контроля. В этой связи оратор интересуется разме-
ром гонорара, выплаченного консультанту, и гово-
рит, что эти деньги лучше было бы использовать в 
качестве взноса на Счет развития. Следует тща-
тельно проанализировать склонность Секретариата 
прибегать, не задумываясь, к услугам консультан-
тов. 

41. Консультативный комитет не возражал против 
создания шести дополнительных должностей и 
против реклассификации одной должности клас-
са Д-1 до уровня Д-2. Кроме того, была принята 
стратегия управления рисками и обновлено Руково-
дство по закупкам. В то же время оратора 
по-прежнему смущает наличие большого числа 
предложений и концепций, в том числе относитель-
но создания веб-портала для регистрации постав-
щиков, что ставит в невыгодное положение постав-
щиков, не имеющих доступа к Интернету или не 
знакомых с его инструментами. Более того, осуще-
ствление принципа оптимальности затрат может 
нанести ущерб поставщикам из развивающихся 
стран, доля которых в закупках уже сокращается. 
Вопрос об информационных технологиях нуждает-
ся в дополнительном обсуждении после опублико-
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вания предстоящего доклада Генерального секрета-
ря по данной теме. 

42. Наконец, доклад консультанта не содержит 
ничего нового. Набор дополнительных сотрудников 
не является панацеей и не обеспечит повышение 
транспарентности или улучшение управления. 

43. Г-н Аль-Кураиши (Саудовская Аравия) гово-
рит, что он придает огромное значение реформе 
системы закупок. Однако, хотя Саудовская Аравия и 
присутствовала на бизнес-семинарах, проводив-
шихся Службой закупок, и приглашала соответст-
вующих сотрудников встретиться с местными по-
ставщиками и проинспектировать их высококачест-
венные и конкурентоспособные товары, число кон-
трактов на закупки, полученных компаниями Сау-
довской Аравии, не увеличилось. Поэтому необхо-
димы дополнительные меры по поощрению закупок 
в развивающихся странах. 

44. Оратор приветствует реорганизацию Комитета 
Центральных учреждений по контрактам, который в 
настоящее время подотчетен заместителю Гене-
рального секретаря по вопросам управления. Пози-
тивной оценки заслуживает также предложение Ге-
нерального секретаря о том, чтобы сотрудники по 
закупкам проходили ежегодно как минимум два 
курса учебной подготовки, и о введении программы 
горизонтального перевода сотрудников. Оратор с 
удовлетворением отмечает, что были приняты до-
полнительные меры по укреплению внутренних ме-
ханизмов контроля за повседневной деятельностью, 
и считает, что создание эффективной системы лич-
ной ответственности, предусматривающей приме-
нение надлежащих мер наказания в отношении лю-
бого лица, нарушающего правила и положения о за-
купках, будет способствовать повышению транспа-
рентности и добросовестности. В этой связи следу-
ет отметить усилия Генерального секретаря по за-
щите информаторов. 

45. Касаясь Руководства по закупкам, оратор го-
ворит, что этот документ должен постоянно обнов-
ляться и отражать передовую практику в сфере го-
сударственных закупок. В заключение оратор при-
ветствует предложение о создании нового цен-
трального департамента по вопросам закупок, кото-
рый будет осуществлять надзор за закупочной дея-
тельностью в миссиях на местах. 

46. Г-н Хуссейн (Пакистан) говорит, что экспо-
нентный рост масштабов закупочной деятельности 

Организации Объединенных Наций и сообщения о 
нарушениях в процессе закупок делают необходи-
мой реформу закупочной деятельности в целях уст-
ранения целого ряда давнишних проблем, выявлен-
ных надзорными органами и Генеральной Ассамб-
леей. Он выражает, в частности, озабоченность по 
поводу того, что, хотя доля закупок, производимых 
в развивающихся странах, достигла 44,5 процента, 
большая часть закупок по-прежнему приходится на 
немногочисленную группу поставщиков. Кроме то-
го, возможностями в сфере закупок для операций 
по поддержанию мира в Африке в основном поль-
зуются североамериканские и европейские компа-
нии, что ухудшает возможности для местных по-
ставщиков. Поэтому он поддерживает идею опреде-
ления местных межучрежденческих контрольных 
показателей, а также осуществление, где это умест-
но, совместных закупок на местном уровне. 

47. Следует продолжить информационные меро-
приятия с целью расширения участия развиваю-
щихся стран в процессе закупок. Расширение реги-
страции местных поставщиков из развивающихся 
стран повысит их шансы на участие в закупочной 
деятельности. Единообразная процедура техниче-
ской оценки потенциальных поставщиков, а также 
оценка фактических результатов деятельности по-
ставщиков позволят ликвидировать фаворитизм и 
обеспечить транспарентность и справедливость. 
Поскольку значительная часть закупок осуществля-
ется на местном уровне, соблюдение положений 
Руководства по закупкам, в частности местными 
комитетами по проверке работы поставщиков и со-
трудниками по базам данных о поставщиках, имеет 
важное значение для улучшения подотчетности. 
Миссии должны также настаивать на внесении ис-
полнительного залога в размере 10–30 процентов от 
стоимости контрактов на сумму свыше 
100 000 долл. США. 

48. Для сокращения значительного числа вакант-
ных должностей сотрудников по вопросам закупок 
в миссиях по поддержанию мира следует разрабо-
тать надлежащие планы действий, при этом в бли-
жайшем будущем первоочередное внимание следу-
ет уделять ключевым должностям, таким, как 
должности главных сотрудников по закупкам. Ад-
министративные главы миссий по поддержанию 
мира должны отвечать за своевременное представ-
ление планов закупок, и этот процесс должен кон-
тролироваться на ежеквартальной основе. Надле-
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жащее планирование покажет, способна ли миссия 
удовлетворять свои потребности в сфере закупок, и 
будет способствовать соблюдению надлежащих 
процедур, что устранит необходимость принятия 
чрезвычайных мер и мер ex post facto. Отмечая, что 
в среднем на одобрение контрактов уходило от 7 до 
461 дня, он подчеркивает необходимость принятия 
мер для сокращения продолжительности этих про-
цессов. 

49. В ответ на большое число рекомендаций Сек-
ретариат предпринял ряд шагов в правильном на-
правлении. Оратор приветствует создание совмест-
ной рабочей группы Департамента по вопросам 
управления и Департамента операций по поддержа-
нию мира и с интересом ожидает ее рекомендаций. 
Генеральному секретарю следует уделить особое 
внимание обновлению системы закупок на местах с 
учетом требований Центральных учреждений. 
Группа по проведению реформы системы закупок, 
которая будет создана в ближайшее время, должна 
сосредоточить свое внимание на широком круге во-
просов, касающихся внутреннего контроля. Важное 
значение в этой связи имеют меры Генерального 
секретаря по оптимизации управления закупочной 
деятельностью и снабжением, например меры, свя-
занные с урегулированием споров и применением 
стандартов модели профессиональных качеств при 
приеме на работу. 

50. В дополнение к уже достигнутому прогрессу 
реформа должна обеспечить разработку основных 
положений, касающихся подотчетности и этики, 
полное соблюдение финансовых правил, создание 
надлежащих механизмов внутреннего контроля, по-
вышение эффективности закупочной деятельности, 
предупреждение мошенничества, улучшение про-
цедур и механизмов контроля для сокращения фак-
торов риска, обусловленных чрезмерной зависимо-
стью от людских ресурсов, предоставление кон-
трактов с учетом принципа справедливого геогра-
фического распределения и расширение масштабов 
закупок на местах. Следует соблюдать процедуры 
технической оценки поставщиков, а свобода дейст-
вий сотрудников по закупкам должна ограничивать-
ся во всех миссиях комитетами по проверке работы 
поставщиков. 

51. Исполнительный залог следует требовать от 
всех подрядчиков, следует также сократить число 
вакантных должностей сотрудников по вопросам 
закупок, и все миссии должны располагать планом 

закупок. Необходимо разработать учебные про-
граммы для сотрудников по вопросам закупок, 
оценка которых должна проводиться внешними 
субъектами; необходимо также обеспечить широкое 
распространение кодекса поведения поставщиков. 
Следует разработать механизмы для максимального 
сокращения закупок ex post facto, а также умень-
шить масштабы срочных закупок. Следует четко 
распределить обязанности между Центральными 
учреждениями и отделениями на местах; необходи-
мо улучшить мониторинг закупочной деятельности 
со стороны руководителей, в том числе в связи с 
осуществлением рекомендаций надзорных органов 
и обеспечением подотчетности сотрудников; необ-
ходимо также наладить систематический процесс 
оценки рисков для анализа закупочной деятельно-
сти как в Центральных учреждениях, так и на мес-
тах. 

52. Г-н Ю Дэ-Ён (Республика Корея) напоминает, 
что объем и сложность закупочной деятельности, в 
частности закупок для операций по поддержанию 
мира, значительно возросли. Утверждения относи-
тельно плохого управления и мошенничества на-
глядно продемонстрировали необходимость рефор-
мы системы закупок посредством укрепления меха-
низмов внутреннего контроля и обеспечения транс-
парентного управления. Ввиду этого оратор привет-
ствует усилия по повышению транспарентности и 
предупреждению конфликта интересов, о которых 
говорится в докладе Генерального секретаря 
(А/60/846/Add.5). Однако другие аспекты, такие, 
как оптимизация управления закупочной деятель-
ностью и снабжением, разработаны в меньшей сте-
пени. 

53. Оратор просит уточнить сроки представления 
соответствующих докладов Комитету, в частности 
доклада о распределении обязанностей по управле-
нию закупочной деятельностью и снабжением мис-
сий по поддержанию мира между Департаментом 
по вопросам управления и Департаментом опера-
ций по поддержанию мира. Он высказывается в 
поддержку пересмотра правил и процедур закупоч-
ной деятельности на местах в целях установления 
специальных процедур для удовлетворения безотла-
гательных оперативных потребностей с учетом то-
го, что нынешний процесс является медленным и 
страдает дублированием. Привлечение экспертов в 
этой области будет содействовать эффективному 
предоставлению услуг на местах. 
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54. Оратор хотел бы получить больше информа-
ции о мерах, рассматриваемых в целях оптимиза-
ции управления закупочной деятельностью и снаб-
жением, а также с целью экономии средств. Он под-
черкивает, что партнерское сотрудничество с дру-
гими органами системы Организации Объединен-
ных Наций также может дать большую экономию 
средств благодаря эффекту масштаба и стабильно-
сти снабжения. Такие партнерские отношения необ-
ходимо расширять с целью улучшения координации 
и устранения дублирования. 

55. Г-н Гарсия (Соединенные Штаты Америки) 
подтверждает необходимость проведения реформы 
для создания в Организации транспарентного и эф-
фективно управляемого процесса закупок. Следует 
заполнить большое число вакантных должностей 
сотрудников по закупкам на местах, а также орга-
низовать для сотрудников по закупкам надлежащую 
учебную подготовку. Он приветствует усилия Сек-
ретариата по укреплению внутренних механизмов 
контроля и оптимизации управления закупочной 
деятельностью и снабжением. Благодаря этому уда-
лось получить определенную экономию средств, и 
он приветствует продолжающиеся усилия Гене-
рального секретаря по устранению проблем, свя-
занных с процессами системы закупок и недостат-
ками системы внутреннего контроля. 

56. В то же время Генеральный секретарь должен 
действовать более инициативно, прежде всего в 
плане улучшения надзора, создания механизмов 
внутреннего контроля и уточнения обязанностей 
сотрудников Центральных учреждений и местных 
отделений, участвующих в закупочной деятельно-
сти. Оратор настоятельно призывает как можно 
скорее создать независимую систему торгов. Он со-
глашается с ККАБВ в том, что реформы системы 
закупок, описанные Генеральным секретарем в его 
докладе, требуют дополнительной проработки, и 
одобряет содержащиеся в докладе рекомендации 
относительно ресурсов, необходимых для закупоч-
ной деятельности. Оратор подтверждает озабочен-
ность его делегации по поводу того, что Генераль-
ная Ассамблея выделила для этого лишь временный 
персонал общего назначения, и настоятельно при-
зывает выделить регулярные ресурсы для заполне-
ния вакансий, а также на информационные техноло-
гии, юридические процессы, обзоры системы 
управления и учебную подготовку и укрепить ин-

формационную деятельность к концу основной час-
ти этой сессии. 

57. Ключевыми элементами реформы системы за-
купок являются укрепление механизмов внутренне-
го контроля, улучшение управления закупочной 
деятельностью в целях сокращения затрат и про-
фессиональная подготовка сотрудников. Эта ре-
форма дает возможность повысить доверие госу-
дарств-членов к системе закупок за счет обеспече-
ния своевременного, действенного и экономически 
эффективного предоставления услуг Организацией. 

58. Г-н Кодзаки (Япония) говорит, что реформа 
системы закупок имеет важное значение; мошенни-
чество наносит ущерб репутации Организации, и 
государствам-членам становится все труднее обос-
новывать свои взносы. Его делегация видит свою 
обязанность перед налогоплательщиками в том, 
чтобы гарантировать транспарентное, подотчетное 
и эффективное использование начисленных взно-
сов. Ввиду увеличения объема закупок и резкого 
расширения масштабов операций по поддержанию 
мира недостатки внутренних механизмов контроля 
должны быть устранены незамедлительно. 

59. В докладе Генерального секретаря 
(А/60/846/Add.5) предпринимается попытка устра-
нить эти недостатки, и его делегация готова рас-
смотреть предлагаемые изменения в процессе заку-
пок, если будут гарантии того, что они повысят сте-
пень транспарентности, подотчетности и эффектив-
ности. Необходимо укрепить механизмы внутренне-
го контроля и надзора, уточнить обязанности и от-
ветственность и принять меры для предупреждения 
случаев мошенничества. Особое внимание следует 
уделить тому, чтобы любые принимаемые меры 
способствовали улучшению надзора в трудных ус-
ловиях полевых операций. 

60. Г-н Альджуниед (Сингапур) говорит, что, не-
смотря на выявление ряда недостатков в системе 
закупок Организации, следует проявлять осмотри-
тельность и не создать впечатление, будто повсюду 
царят коррупция и мошенничество. Вопрос о ре-
форме должен рассматриваться объективно в целях 
укрепления Организации, и его не следует исполь-
зовать в своих корыстных или личных интересах. 

61. Отсутствует ясность в вопросе делегирования 
полномочий и подотчетности за закупки примени-
тельно к Департаменту по вопросам управления и 
Департаменту операций по поддержанию мира, 
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особенно на уровне старшего руководства. Делеги-
рование полномочий является неотъемлемой ча-
стью механизма внутреннего контроля и централь-
ным элементом реформы системы закупок. 

62. Касаясь расследования закупочной деятельно-
сти, проводившегося Управлением служб внутрен-
него надзора и его Целевой группой по закупкам, 
оратор отмечает, что Целевая группа по закупкам 
опубликовала семь докладов по шести из восьми 
сотрудников, направленных в отпуск, и предполага-
ется, что подготовка докладов по двум остальным 
сотрудникам будет завершена к концу октября. На-
помнив о том, что после отправления этих сотруд-
ников в отпуск прошло десять месяцев, он спраши-
вает, когда указанные семь докладов будут пред-
ставлены государствам-членам, где они находятся в 
настоящее время, и были ли завершены два осталь-
ных расследования. Он также интересуется, кто по-
лучит доклады о двух остальных сотрудниках и 
обязан ли орган, получивший эти доклады, свое-
временно реагировать на них. Он хотел бы полу-
чить ответ УСВН на эти вопросы в ходе официаль-
ного заседания. 

63. Г-н Абдельманнан (Судан) напоминает о 
важном значении увеличения доли потребностей 
Организации в сфере закупок, удовлетворяемых 
развивающимися странами и странами с переход-
ной экономикой. Секретариат и Служба закупок 
должны уделять больше внимания оценке возмож-
ностей поставщиков в таких странах и распростра-
нению среди них информации о потребностях Ор-
ганизации Объединенных Наций в сфере закупок и 
о процедурах, связанных с участием в торгах. Сле-
дует разработать новые способы привлечения по-
ставщиков из развивающихся стран и стран с пере-
ходной экономикой, и процесс реформы должен 
включать новые правила, касающиеся необходимо-
сти поощрения закупок в этих странах. 

64. Свобода действий сотрудников по вопросам 
закупок должна быть ограничена, и необходимо со-
блюдать все правила и процедуры, чтобы обеспе-
чить подотчетность и транспарентность; надлежа-
щая подготовка сотрудников по вопросам закупок 
позволит повысить их профессиональный уровень. 
Оратор заявляет о поддержке мнений ККАБВ отно-
сительно реформы процесса закупок (А/60/904) и 
подчеркивает необходимость координации процесса 
реформы с Бюро по вопросам этики. 

65. Г-н Сафаеи (Исламская Республика Иран) го-
ворит, что большинство рассматриваемых вопросов 
не новы; вызывает сожаление то, что не были пол-
ностью выполнены предыдущие рекомендации го-
сударств-членов. Иран выступает за транспарент-
ный и простой процесс закупок, позволяющий всем 
поставщикам, прежде всего в развивающихся стра-
нах, своевременно получать информацию и свое-
временно реагировать на нее. Несомненно, следует 
приветствовать предложение о проведении бизнес-
семинаров для улучшения информированности по-
ставщиков из развивающихся стран. 

66. Г-н Сейч (Контролер) выражает признатель-
ность за меры, которые были приняты Комитетом в 
июле в целях обеспечения ресурсов для процесса 
закупок и которые позволили оперативно набрать 
дополнительных сотрудников. Он также выражает 
надежду на то, что на нынешней сессии Комитет 
примет дополнительные решения в ответ на реко-
мендации, содержащиеся в докладе Генерального 
секретаря (А/60/846/Add.5). 

67. Концепция ведущего учреждения не является 
новой: соответствующее положение содержится в 
правиле 105.17 Финансовых правил и положений. 
Касаясь возможности расширения сотрудничества 
между ЮНОПС и МУУЗ, упоминавшейся предста-
вителем ОИГ, оратор отмечает, что в резолю-
ции 60/260 содержится призыв провести оценку 
эффективности механизмов внутреннего контроля в 
соответствующих органах и того, насколько они от-
личаются от механизмов контроля Службы закупок 
Организации Объединенных Наций. Реализация 
концепции ведущего учреждения не должна подры-
вать общее качество механизмов внутреннего кон-
троля. К вопросу о расширении сотрудничества 
следует подходить осмотрительно, пока не будет 
определено финансовое положение ЮНОПС: его 
финансовые ведомости за 2004–2005 годы еще не 
представлены и никакого аудиторского заключения 
по его операциям пока не было.  

68. Вопрос о делегировании полномочий зависит 
от способности системы закупок решать серьезные 
задачи, обусловленные расширением операций по 
поддержанию мира. Следует избегать упрощенных 
решений: недостатки системы закупок нельзя уст-
ранить простой передачей функций одного депар-
тамента другому. Основная проблема заключается в 
укреплении потенциала системы закупок с одно-
временным сохранением адекватного внутреннего 
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контроля. В миссиях по поддержанию мира сущест-
вуют проблемы укомплектования штата специали-
стов по вопросам закупок. Вместе с тем Департа-
мент операций по поддержанию мира располагает 
определенными полномочиями в области укрепле-
ния потенциала, и Департамент по вопросам управ-
ления планирует тесно сотрудничать с ним с целью 
представления на возобновленной сессии Комитета 
предложений, в которых вопросы управления рас-
сматривались бы таким образом, чтобы можно было 
обеспечить наличие полного оперативного потен-
циала без нарушения требований внутреннего кон-
троля. 

69. Оратор отмечает, что Секретариат запаздывает 
с обнародованием информации о требованиях, 
предъявляемых к системе опротестования результа-
тов торгов, однако выражает надежду на то, что 
Секретариат разместит в ноябре в Интернете ин-
формацию о механизмах информирования, которые 
будут использоваться для оповещения о распреде-
лении контрактов в качестве одного из шагов в на-
правлении создания комплексной системы опроте-
стования результатов торгов. 

70. Несомненно, существует необходимость рас-
смотрения проблемы участия развивающихся стран 
и стран с переходной экономикой в системе заку-
пок. В докладе Генерального секретаря содержится 
предложение о создании новой должности клас-
са С-3 для координации работы по расширению 
доступа государств к закупочным операциям Орга-
низации. Нынешняя проблема заключается в том, 
что отсутствие специальной должности сотрудника 
по вопросам координации порождает коллизию ме-
жду безотлагательными оперативными требования-
ми в области закупок и долгосрочной необходимо-
стью расширения базы поставщиков и предоставле-
ния равных возможностей в сфере закупок. 

71. Хотя принцип оптимальности затрат призван 
гарантировать соблюдение интересов Организации, 
у государств-членов по вполне понятным причинам 
могут возникать вопросы в связи с тем, как этот 
подход действует на практике и сказывается ли он 
на их возможностях в сфере закупок. В обзоре, ко-
торый готовится для УСВН, следует указать, каким 
образом этот подход может использоваться для 
улучшения системы закупок без отрицательного 
воздействия на источники снабжения. 

72. Секретариат передаст УСВН просьбы пред-
ставителя Сингапура, касающиеся отстраненных от 
работы сотрудников. По вопросу об использовании 
внешних консультантов оратор отсылает Комитет к 
письменному ответу Секретариата от 25 мая. 

73. Что касается ресурсов и потенциала, то меры, 
принятые Комитетом в июле после обсуждения им 
доклада Генерального секретаря, были временны-
ми. Секретариат ожидает окончательного решения 
по ресурсам, которые будут выделены на период с 
1 января 2007 года для удовлетворения долгосроч-
ных потребностей Организации, связанных с укре-
плением потенциала в сфере закупок. Необходимо 
обеспечить, чтобы недостатки устранялись на сис-
тематической основе в целях создания такой систе-
мы закупок, которая была бы эффективной в опера-
тивном плане, но в то же время надлежаще контро-
лировалась. 

74. Г-н Альджуниед (Сингапур) говорит, что его 
делегация признает взаимосвязь между потенциа-
лом и делегированием полномочий, однако считает, 
что Секретариату следует рассмотреть дополни-
тельные пути, при помощи которых можно было бы 
эффективно делегировать полномочия и повышать 
степень подотчетности. Ввиду важности этого во-
проса его не следует откладывать до возобновлен-
ной сессии. 

75. Г-жа Удо (Нигерия) говорит, что ее делегация 
не уверена в том, что назначение одного сотрудника 
класса С-3 для координации усилий по улучшению 
участия развивающихся стран в закупочной дея-
тельности является достаточным. 

76. Г-н Головинов (Российская Федерация) гово-
рит, что Российская Федерация неизменно выступа-
ла за повышение эффективности и надежности сис-
темы закупок в рамках существующих правил и в 
соответствии с резолюциями Генеральной Ассамб-
леи. В связи с дальнейшим рассмотрением этого 
вопроса Комитет ожидает поступления нескольких 
докладов, некоторые из которых будут опубликова-
ны не раньше 2007 года. Такое положение затрудня-
ет нынешнее обсуждение, особенно потому, что 
доклад Генерального секретаря содержит лишь ог-
раниченную информацию. В этой связи его делега-
ция приветствовала бы более подробный ответ на 
резолюцию 59/288 Генеральной Ассамблеи. Коми-
тет также ожидает представление предложений Ге-
нерального секретаря по вопросу о конфликте ин-
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тересов в соответствии с просьбами, содержащими-
ся в ряде резолюций Генеральной Ассамблеи. Кон-
сультативный комитет был прав, указав в пункте 25 
своего доклада (А/60/904), что предложения Гене-
рального секретаря о реформе системы закупок яв-
ляются лишь одним из этапов процесса, требующе-
го дальнейшего развития. 

77. Г-н Сейч (Контролер) говорит, что было бы 
лучше отложить обсуждение вопроса о делегирова-
нии полномочий до возобновленной сессии, так как 
к тому времени уже будет опубликован доклад Ге-
нерального секретаря. Следует помнить о том, что 
передача полномочий на бумаге еще не является 
достаточной гарантией полной беспристрастности 
системы контроля. Для обеспечения того, чтобы 
сторона, получающая полномочия, действовала в 
соответствии с намерением, нашедшим отражение в 
Финансовых правилах и положениях, в процесс пе-
редачи необходимо включать надлежащий механизм 
подотчетности и реагирования. Сторона, передаю-
щая полномочия, должна сохранять те элементы 
полномочий, касающиеся вопросов соблюдения, 
поскольку в противном случае делегирование пол-
номочий может оказаться равнозначным отказу от 
них. 

78. Отвечая на вопрос представителя Нигерии, 
оратор говорит, что создание должности класса С-3 
не следует рассматривать в качестве единственного 
проявления приверженности Секретариата: на деле 
это всего лишь верхушка айсберга в том, что каса-
ется общего объема ресурсов, предназначающихся 
для расширения выбора источников поставок и дос-
тупа для всех государств-членов. Доклад Генераль-
ного секретаря по вопросу о конфликте интересов 
должен быть опубликован в 2007 году, но уже сей-
час по этому вопросу принимаются необходимые 
меры.  

79. Г-н Альджуниед (Сингапур) говорит, что его 
делегация не удовлетворена объяснением Контро-
лера по вопросу о делегировании полномочий, и 
первоначальные шаги в этой области можно пред-
принять незамедлительно. 

80. Г-н Юссуф (Объединенная инспекционная 
группа) говорит, что, к сожалению, КСР не может 
принять рекомендацию 7, изложенную в докладе, 
по той причине, что ОИГ полностью уверена в не-
обходимости официального закрепления роли 
МРГЗ в вопросах межучрежденческого сотрудниче-

ства и координации, и это мнение поддерживается 
самими учреждениями. ОИГ представляла свою ре-
комендацию об объединении ЮНОПС и МУУЗ за 
два года до этого, когда финансовое положение 
ЮНОПС было хорошим. Она по-прежнему высту-
пает за такое объединение, которое позволило бы 
экономить примерно 800 000 долл. США в год, и 
настоятельно призывает Комитет тщательным обра-
зом рассмотреть рекомендацию 8. Оратор полно-
стью соглашается с представителем Судана в во-
просе о необходимости организации учебной под-
готовки в развивающихся странах и в странах с пе-
реходной экономикой; давно пора обеспечить укре-
пление потенциала в этих странах, с тем чтобы они 
могли участвовать в закупочной деятельности. По-
этому важно, чтобы государства-члены приняли 
решение по рекомендации 10. 
 
 

Заседание закрывается в 13 ч. 00 м. 
 


